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POLÍTICA 
Es un exceso que la publicidad de las administraciones tenga que ser presentada en blanco y 
negro, señaló el Edil Manuel González Valle, quien sostuvo que otros puntos de la reforma a la 
ley electoral, como son el debate entre candidatos y el financiamiento de partidos políticos, son 
aplaudibles. (MR) 
 
Cabeza. En primer término, se deben salvaguardar los derechos constitucionales de los ciudadanos, 
así como garantizar el derecho a la información y a ser informados, así lo dijo el alcalde de 
Querétaro Manuel González Valle, respecto a la iniciativa que presentó el IEQ en donde dijo, se 
exageran algunos puntos. (EL) 
 
Cabeza. Es irresponsable hacer una declaración acerca de la propuesta de reforma electoral del 
IEQ, cuando no se conoce a profundidad la iniciativa, señaló el diputado Roberto Carlos Cabrera 
Valencia, presidente de la comisión legislativa de gobernación, administración pública y asuntos 
electorales. (EL) 
 
Cabeza. Sería irresponsable rechazar de facto la propuesta de reforma enviada por el IEQ, ya que 
es necesario hacer un análisis, manifestó el Presidente de la comisión e gobernación, 
administración pública y asuntos electorales, Roberto Carlos Cabrera, quien sostuvo que para 
ello se tiene el resto del año. (MR) 
 
Cabeza. No descarta el dirigente municipal del PRI, Raúl Ríos Ugalde, que se pueda realizar una 
coalición entre diferentes fuerzas políticas para enfrentar el proceso electoral del 2009. Sin 
embargo sostuvo que lo importante para su partido es fortalecerse. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar de la denuncia que realizó en contra del Senador Guillermo Tamborrel 
Suárez, en la cual se motivó una sanción por parte del IEQ, Raúl Ríos manifestó que no tiene 
nada que ver con una persecución al PAN, sino con u deber de denunciar la conducta de 
legisladores. (MR) 



 
Cabeza.  Alfonso Palomo Bueno, presidente de la fundación Vida digna, aseguró que van 3 
miembros de dicha fundación detenidos por formar parte de la asociación y del Partido social 
demócrata, lo cual calificó como persecución política, por lo que se realizará la denuncia 
correspondiente al Procurador del estado, y de no hacerles caso realizarán una movilización de 
aproximadamente 300 personas frente a la procuraduría general de justicia. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Pese a no tener pruebas concretas, el coordinador de la bancada priísta del congreso local, 
Jaime Escobedo Rodríguez, indicó que hay sospecha de que en algunos eventos se infiltra gente 
de gobierno del Estado, con el fin de tomar nota de las acciones de los legisladores. Destacó que 
debe respetarse el desarrollo y desempeño de los partidos políticos y no caer en el espionaje o en 
el acoso. (MR) 
 
Cabeza. El estado debe asegurar el equilibrio y la paz social, pero no a través del espionaje. Sin 
embargo no hay pruebas de que esto se realice en Querétaro dijo el diputado Jaime Escobedo 
coordinador parlamentario del PRI en el congreso. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay, consideran que las preguntas para la consulta ciudadana en el 
DF sobre la reforma energética, tienen su jiribilla, además que la mayoría de la gente desconoce la 
propuesta del Presidente en esta materia… Comenta que el capítulo de hoy debería ser ¿Y dónde 
está el gobierno? El Gobernador está en Europa; Ricardo Anaya, Renato López y Manuel 
Urquiza van con él. Alfredo Botello no aparece; Manuel Alcocer Gamba tampoco está (dicen 
que anda supervisando obra); Esther Carboney Echave, a pesar de que es la temporada fuerte, 
anda de vacaciones; dicen que también de comunicación social se fueron de vacaciones… Hoy se le 
rinde un homenaje a Guillermo Herrera Trejo en Tequisquiapan, por parte del PRD; fue el 
primer presidente municipal de este partido en Querétaro… Horlando Caballero Núñez dice que 
si se comprueba que Consolación González Loyola Pérez desvió recursos para la gira de 
Andrés Manuel López Obrador, será sancionada… Dicen que el PRD va a cambiar sus oficinas a 
la vuelta de El Pata, cerca de Constituyentes; el PRI está en Constituyentes, el PAN está en 
Constituyentes, el PVEM está a dos cuadras de Constituyentes; pura coincidencia… El 4 de agosto 
va a ser la consulta sobre la reforma energética en Querétaro. (MR) 
 
Ana Yolanda López comenta que después de un año y medio se dio una propuesta para las 
personas con capacidades diferentes y se iniciaron trabajos con Carmen Consolación González 
Loyola para crear una comisión estatal para la atención a personas con capacidades diferentes. 
Consolación González tuvo problemas dentro del congreso y fue aislada y no se pudo seguir con 
esta comisión. No solamente se habla de rehabilitación y salud, se habla de trabajo para las 
personas con discapacidad. La iniciativa de ley ya no está en la comisión de equidad y género, se 
cambio a la comisión de la familia pero se pregunta a quién le dijeron, no les tomaron en cuenta, 
hicieron el cambio porque no hay presupuesto. Se necesita hacer un padrón, para poder desarrollar 
proyectos con presupuesto y empezar a sensibilizar a las personas sobre sus derechos, capacitarlos 
para trabajar. Los discapacitados son personas que no tienen lo necesario para salir de sus casas y 
por supuesto no les alcanzaría pero no estarían tan mal. Están pidiendo un presupuesto de 12 
millones que no alcanzarán, pero empezarán a trabajar con los derechos de las personas con 
discapacidad. Sin embargo, los diputados del PAN, Raúl Reyes Gálvez y Roberto Carlos 
Cabrera Valencia declararon que no tenían 80 mdp para hacer esta comisión y no se sabe de 
dónde sacaron está cifra y claro que no es posible con este presupuesto hacer una comisión. (EL) 
 



ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. En el segundo día de su gira por Londres, el gobernador Francisco Garrido concretó el 
acuerdo con la empresa Air Nova, para la construcción en la entidad de una nueva planta que 
tendrá una inversión de 50 mdp y generará 450 empleos directos y 2 mil indirectos. (MR) 
 
Cabeza. Alrededor del 70% de los restauranteros, no son dueños de los establecimientos, por lo 
que necesitarían obtener financiamiento para hacer las modificaciones para los fumadores que 
establece la normatividad, indicó el ex presidente de la CANIRAC, Ricardo Veraza Peñalosa, 
quien argumentó que los integrantes del sector sostienen reuniones con los diputados, para 
convencerlos de que es necesario hacer adecuaciones a la ley de no fumadores de Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Con la intención de buscar medidas para evitar que los constructores se sigan viendo 
afectados por el robo de maquinaria pesada, el Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción, Daniel Cordero Espíritu Santo, sostuvo que se realizarán reuniones de las 
diferentes delegaciones de la cámara. Explicó que durante el 2007 se registraron 500 robos en el 
país. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Según la secretaría de comunicaciones y transportes, de los 14 mil vehículos que se registran en la 
autopista 57, se estima que sean cerca de 2 mil los que transportan materiales químicos, de los 
cuales el 10% pueden contener materiales peligrosos, expresó el director de gestión de 
emergencias de la secretaría de seguridad ciudadana, Gerardo Quirarte. (EL) 
 
Será hasta el próximo año, antes de la temporada de lluvias, cuando se tenga un software 
simulador de inundaciones que estudiará la topografía e hidrografía del Estado, para calcular las 
posibles zonas de riesgo mediante fórmulas matemáticas y evitar contingencias, afirmó el director 
de gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Gerardo Quirarte Pérez. 
Resaltó que esta herramienta tendrá un costo entre 500 mil y 3 mdp y se adquirirá con recurso del 
fondo de prevención de desastres naturales. (MR) 
 
Con el recurso del fondo de desastres naturales de la secretaría de gobernación, se espera que 
para el siguiente año se instale el software para la prevención de inundaciones, cuyo costo oscilará 
entre los 500 mil a los 3 mdp, aseguró Gerardo Quirarte director de Gestión de emergencias de 
la Secretaría de seguridad ciudadana. (EL) 
 
En el marco de la ponencia de protección civil a medios de comunicación, el director de gestión de 
emergencias, Gerardo Quirarte, habló de la importancia que los medios de comunicación sean 
parte de la solución y no del problema, durante algún percance o situación de emergencia. (MR) 
 
Este martes la peregrinación salió de San Juan del Río y llegó a Polotitlán. La columna femenina 
llegó a Arroyo Zarco. Este día pasan por Aculco y se imponen las medallas de antigüedad. A las 
12:30 llegan al Valle de San Juan Diego, a las 4:30 llegan a San Antonio Calpulalpan en el estado 
de México. No se han presentado al momento, incidentes significativos. (MR) 
 
Los peregrinos llegaron a Polotitlán en su camino a la basílica, a donde llegarán el domingo. Las 
mujeres llegaron a Arroyo Zarco y hoy llegan a Jilotepec.  El contingente se reporta hasta ahora, 
sin novedad. (NT) 
 
Mientras los peregrinos caminan, hay autoridades que vigilan lo que comen y lo que beben. La 
Secretaría de salud revisa los alimentos y las bebidas; la Cruz roja los atiende en casos necesarios, 
sobre todo ampollas y diarreas. (NT) 
 



Cabeza. Las bajas ventas de las artesanías indígenas en la Plaza Fundadores, ha motivado que las 
mujeres provenientes de Tolimán y Amealco, decidan vender sus muñecas en el centro histórico, 
como en el caso de Braulia Pascual, quien dijo que los inspectores lo único que le piden es que 
no se quede en un lugar fijo y que ofrezcan sus productos caminando. (MR) 
 
Cabeza. El proyecto de la venta de artesanías en los hoteles de la entidad se encuentra detenido, 
reconoció el director del DIF estatal, Fernando Romano. (MR) 
 
Denuncia.  Anoche hubo una fuga de agua en la colonia Los Sauces y nadie sabía lo que estaba 
pasando y lo cierto es que el agua empezó a entrar en algunas casas. Algunos pensaron que estaba 
lloviendo en alguna zona de Querétaro pero lo que ocurrió fue que una tubería no resistió las 
válvulas de presión del agua y se reventaron en la calle de Viena. Afortunadamente no pasó a más, 
pues luego de la presión que se registro, la CEA intervino inmediatamente en consecuencia; sin 
embargo algunas otras calles se vieron afectadas, en algunas calles incluso se levanto el adoquín.  
(EL) 
 
Quejas. En Playa Roqueta, desarrollo San Pablo, llegó personal de obras públicas, hicieron sus 
hoyos, eliminaron las rampas para autos y el tiradero sigue ahí.  
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Como diputado, el priísta Jaime Escobedo pidió se investigue al secretario de gobierno 
del municipio de Querétaro, Jorge Luís Alarcón Neve, por supuestos nexos entre parientes del 
funcionario trabajando en la administración, lo cual dijo, no significa que sea una guerra sucia. (EL) 
 
Cabeza. Con una inversión superior a 6 mdp, el Alcalde Manuel González Valle entregó la 
modernización de la entrada a Juriquilla. Destacó que dicha vialidad se amplió a tres carriles, con el 
propósito de mejorar el flujo vehicular. (MR) 
 
Cabeza. Con una inversión de casi 6 mdp se hizo entrega de la obra de modernización del acceso a 
Juriquilla, que según datos del secretario de obras públicas municipales, Luís Vásquez Zepeda 
con 18 mil  968 metros cuadrados beneficiara un aforo vehicular de 1 mil 272 autos por hora. (EL) 
 
Entrevista. Jorge Luís Alarcón Neve Secretario de Gobierno del municipio de Querétaro comenta 
sobre el grafiti, que el gobierno se ha involucrado de manera previa para hacer esta iniciativa y 
poder hacer que los jóvenes puedan resarcir este problema con trabajo comunitario. Son actos 
vandálicos que no dejan buen sabor de boca y los legisladores han trabajado de manera valiente, 
porque algunos se opusieron  a esta iniciativa. Es una acción de delincuentes y hay que tratar de 
evitarlo y la manera es poner sanciones a estos jóvenes. Esta reforma incluye tanto en lo particular 
como en lo social, que se persiga de oficio y privilegiar que la sanción vaya a la atención de la 
jornadas comunitarias y generar un círculo virtuoso y que los jóvenes puedan resarcir los daños 
ocasionados. Hoy en día se están generando espacios públicos para que puedan sacar su energía 
en estos espacios. La familia es una parte muy importante y hay que generar la cultura del respeto, 
saber que tienen derechos pero también obligaciones, la dinámica de papa y mama es de trabajar 
en conjunto. Esto operara en forma de denuncia, procede la policía, se monitoreará y patrullara, 
para remitir a la agencia del ministerio público y de manera inmediata se obligara a restaurar el 
daño. En otro tema, dice que  en materia de seguridad hay varios retos: uno es el parque vehicular  
tenerlo lo mejor posible y duplicarlo; y el otro es subir el 50% de personal policial y entregarles 
herramientas, como son las cámaras para tener una ciudad vigilada y segura. Es importante tener 
protección civil para saber cómo actuar y prevenir el riesgo para la ciudadanía y el tercer elemento 
que está unido a esto es el 066; se debe tener este servicio mejorado para toda la gente y que no 
tengan problema de que hablan y no les contestan. En la parte preventiva se generan espacios en 
donde la familia pueda convivir, salir de sus casas los fines de semana y que ya no haya violencia 
intrafamiliar, esto es lo que a fondo puede cambiar. No se había planteado en ninguna 



administración, pero  de alguna manera el ciudadano está esperando cuentas claras y ver 
cumplidas las metas claras y que el ciudadano lo pueda palpar. En el tema de sus familiares en la 
administración, no hay tal, son parientes de su esposa quienes se han ganado su puesto por su 
trayectoria y trabajo; son gente que se conocieron en las campañas y que les ofrecieron un puesto 
en la administración y ahora con su llegada se está tocando este tema. De alguna manera no se 
oculta información, se dijo que están sus evaluaciones, los salarios son dentro del rango, no hay 
nada oculto, sus trayectorias individuales muestran que han trabajado desde administraciones 
pasadas. En el tema de la guerra sucia, lo que hay es un grupo atacando y el partido está 
trabajando y dando resultados. El tema de la transparencia no le quita el sueño, pues el que nada 
debe nada teme, se puede revisar todo, hay claridad, sencillez y honestidad, hay toda la 
trasparencia y en su postura personal, en todos los partidos hay blancos y prietitos pero de alguna 
forma hay un espíritu de trabajar. (EL) 
 
Cabeza. Luego de aprobada la reforma al código penal que endurecer el castigo para los grafiteros 
con hasta 5 años de prisión, el secretario de gobierno Jorge Luís Alarcón Neve, dijo que el 
municipio de Querétaro estará promoviendo y privilegiando las sanciones con trabajo comunitario, 
apostándole a transformar sus energías al bien de la sociedad. (EL) 
 
Ante la aprobación de la reforma al código penal que realizaron los legisladores y en la que se 
establecen penas de hasta 5 años de cárcel a quienes se dediquen a grafitear, el Secretario de 
gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve afirmó que una vez que sea publicada se aplicará la 
ley, aunque se buscará, dijo, que los jóvenes brinden servicio comunitario en lugar de pisar la 
cárcel. (MR) 
 
En lo que va el año, el municipio de Querétaro ha gastado poco más de 3 mdp en limpiar edificios 
históricos, públicos y monumentos, que han sido grafiteados, aseguró el Secretario de gestión 
delegacional, Alfredo Arévalo quien explicó que es un problema grave. (MR) 
 
Sólo en lo que va del año han sido más de 3 mdp los destinados para la limpia de graffiti en las 
delegaciones de la capital queretana, informó Alfredo Arévalo Morales, secretario de gestión 
delegacional, quien aseguró que son Epigmenio González y Feliz Osores las más afectadas con 
estos rayones. (EL) 
 
Cabeza. El delito de daños que contempla tipificar como delito el graffiti, es una visión muy cerrada 
y una política pública destinada a reprimir a los jóvenes, aseguró el diputado Jaime Escobedo, 
coordinador parlamentario del PRI en el congreso local. (EL) 
 
Cabeza. Pretende el municipio de Corregidora , que las aguas negras que cruzan por el  municipio 
de Santa Bárbara y parte de la colonia Emiliano Zapata, puedan ser tratadas para que los 
habitantes de la demarcación las puedan utilizar, destacó el Presidente municipal, Germán Borja 
García. Apuntó que para ello trabajarán en conjunto con la CEA. (MR) 
 
El Secretario de desarrollo humano de El Marqués, Belén Roble Campos, anunció el inicio de los 
programas Protagonismo social y el de Redes comunitarias, con una inversión de un mdp, para 
ayudar a la población a generar empresas en ocho comunidades de la demarcación. (MR) 
 
El director de seguridad pública, tránsito y protección civil del municipio de El Marqués, Arturo 
Resendís anunció la convocatoria para todos aquellos jóvenes que se quieran integrar al cuerpo 
de la policía municipal de esta demarcación, donde se ofertan 35 plazas. (EL) 
 
Se realizó este martes un examen antidoping a 129 elementos de la policía del municipio de El 
Marqués, informó el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Arturo Reséndiz. (MR) 
 



ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. La mala afinación de los automóviles, la falta de conciencia de la población para utilizar 
más el transporte público para trasladarse en tramos cortos y la emisión de metano a través de los 
rellenos sanitarios, no contribuyen a la preservación del medio ambiente, aseguró la directora del 
Parque nacional del Cimatario, Pamela Siurob, quien resaltó que el metano y el bióxido de 
carbono, son considerados los gases más peligrosos. (MR) 
 
Entrevista. Dr. Jorge Miranda, encargado de medicina interna del IMSS, señala que no hay 
diferencia en las causas que llevan a la obesidad tanto a hombres como a mujeres. La causa de la 
obesidad está en la mayor ingesta de calorías frente a las pocas que se consumen. Está además la 
sedentaridad y el estrés cotidiano que nos hace consumir más alimentos. El sobre peso y la 
obesidad acarrean graves problemas, por lo que es importante tener actividad física programada. 
(MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. Más de 100 personas trabajadores de la empresa Ekerly de México fueron despedidas y no 
se les otorgó ni el 50% de indemnización que les corresponde por ley, dio a conocer el Secretario 
de comunicación del comité municipal del PRD, José Reyes Olguín. Dijo que los despidos se 
dieron sin la representación sindical. (MR) 
 
Cabeza. Sergio Reyes Olguín Rangel, secretario de organización y propaganda del PRD 
municipal, denunció a la Confederación de trabajadores de México, ya que se han llevado a cabo 
poco más de 100 despidos injustificados que ya representan la caída del movimiento obrero.  (EL) 
 
Entrevista. Jesús Llamas Contreras, líder de la CTM, comenta que no estuvo de acuerdo con lo 
que dijo el señor Carstens en cuanto a los salarios, son muy bajos y debe haber una acción y para 
evitar el efecto de la inflación; la clase trabajadora está sufriendo. La CTM tuvo una asamblea el 
viernes pasado donde se acordó: primero, disminuir las cuotas sindicales para beneficio del 
trabajador; segundo, solicitar a los diputados de todas las bancadas que se suspenda el cobro del 
2% a la nomina ya que el impacto es para los trabajadores y mejor que se vaya  al salario de los 
trabajadores; y la tercera es solicitar un incremento para que los patrones puedan agregar el 2% a 
los salarios de los trabajadores. Hoy en día, trabajadores y empresarios deben seguir de la mano, 
no se debe estar enfrentados, por lo tanto estos tres puntos son para ir de la mano y ayudar a los 
más desprotegidos que en este caso son los trabajadores que no tienen sindicato, que tienen 
angustia día con día y que les pagan una miseria y que trabajan para pequeños comercios. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Vistazo Ciudadano desde el lugar donde ayer un tráiler chocó con 6 automóviles. En este tramo de 
la carretera los carros vienen a una velocidad muy fuerte y los vecinos de la colonia Casa Blanca 
piden muros de contención, así como señalética, pero no les han hecho caso. El entronque es muy 
peligroso y es por eso que piden a las autoridades seguridad para toda la gente que vive en esta 
colonia y para la gente que va manejando en esta avenida. (EL) 
 
Cabeza. Se puso en marcha el curso de actualización en materia de delitos financieros, dirigido a 
las unidades especiales y a personal operativo de la Procuraduría General de Justicia, en el que 
también participan especialistas de instituciones bancarias. (MR) 
 
El 90 % de los internos tienen problemas de adicciones cuando ingresan a los centros de 
readaptación social del estado, reconoció el Subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola. (MR) 


